

ABONNEMENT

Possible d'avance, par an.....\$5.
do do quatre mois. 1.00
do do un mois..... 0.25
Edt. Hebdomadaire, par an..... 1.00

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne...\$0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.06
Une fois la semaine..... 0.04
A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 17 Sept., 1884

QUESTIONS DU JOUR

CETTE DÉMONSTRATION

Les grils ont fait à Toronto, une grande réception à l'honorable M. Mowat à son retour d'Europe; c'est leur droit.

Il s'agit cru bon de faire coïncider cette démonstration avec l'exposition à Toronto afin d'avoir dans la ville une plus grande affluence de monde; c'est encore leur droit.

Mais s'ils ont le droit de faire toutes les démonstrations qu'il leur plaira, cela ne veut pas dire que la démonstration présente a sa raison d'être. M. Mowat n'a remporté à Londres aucune victoire qu'il puisse réclamer comme sienne en propre.

Examinons les faits. L'acte de la confédération déclare que les frontières d'Ontario seront les frontières de l'ancienne province du Haut-Canada. Aucun pouvoir en Canada ne pouvait changer cet acte.

Les premiers ministres fédéraux sir John A. Macdonald et l'honorable M. Mackenzie ont toujours été d'avis que cette question ne pouvait être jugée et réglée que par le Conseil Privé. M. Mowat a toujours été d'avis contraire, et ce n'est que lorsqu'il n'y eut plus moyen de reculer qu'il s'est décidé à aller en Angleterre. On est la victoire pour lui? Il est important de remarquer que sir John et le parti conservateur n'ont jamais voulu enlever à la province d'Ontario un seul pouce du territoire auquel elle avait droit d'après l'acte de la Confédération.

Entre autres personnages éminents, qui comme sir John, ne voulaient pas accepter la sentence rendue par les arbitres, nous voyons l'honorable William McDougall écrivant, en 1875, ce qui suit à M. Mowat:

"Je serais opposé à la sentence arbitrale, même si elle pouvait légalement diminuer ou modifier les véritables limites de la province. La véritable question—que vous avez entièrement ignorée—est une question de loi et non de discrétion. Elle se pose comme suit: Quelle est, d'après la loi, la limite ouest d'Ontario? La même question peut être faite au sujet de la limite nord, et les arbitres ne constituent pas un tribunal pouvant répondre à cette question"

Aujourd'hui que le Conseil Privé a réglé la question, est-ce une raison de faire des démonstrations à M. Mowat pour le règlement d'une dispute qu'il a lui-même retardé pendant douze ans, et qu'il n'accepte que lorsqu'il n'y a plus moyen de refuser.

Mais les libéraux ont besoin de s'étourdir un peu au bruit des tambours et de la musique pour se donner le courage nécessaire dans la lutte ingrate qu'ils livrent au gouvernement fédéral. C'est là tout l'objet de cette démonstration.

PETITES NOTES

Sir John A. Macdonald est arrivé aujourd'hui à Ottawa.

Son Excellence le gouverneur-général et Lady Lansdowne sont arrivés à Ottawa, hier soir, par le chemin de fer Canada et Atlantique

AU MANITOBA

Nous voyons par les journaux de Winnipeg et de Saint-Boniface que le voyage de sir Hector Langevin, dans le Nord-Ouest, a été une véritable ovation. Sir Hector a été acclamé et fêté partout. A Winnipeg on lui a donné un grand banquet auquel assistaient toutes les sommités du monde politique et commercial. Le discours que sir Hector a prononcé à cette occasion mérite d'être reproduit. C'est un exposé magnifique de la grande politique conservatrice qui fait la prospérité du pays.

Voici ce discours: M. le Président et Messieurs,

La bienvenue cordiale qui m'a été faite lors de mon arrivée dans Manitoba, la grande réception qui m'a été offerte, les attentions délicates dont j'ai été l'objet dans toute votre province, et la belle démonstration de ce soir, sont plus que suffisantes pour que je vous offre mes plus sincères remerciements, non-sulement en mon nom, mais aussi en celui du grand chef du parti conservateur, sir John A. Macdonald et mes autres collègues. (Appl) Toutes ces démonstrations, je ne les ai point prises pour moi, mais pour le gouvernement et dont je fais partie. C'est donc la politique du gouvernement que vous avez daigné honorer et approuver, et je vous donne l'assurance que le parti conservateur et le gouvernement comprendront que dans Manitoba, ils ont de nombreux amis qui sauront montrer la confiance qu'ils ont dans une administration pour laquelle ils n'hésiteront point de voter dans l'occasion. (Appl) Monsieur le Président et Messieurs, après cette excursion à travers votre belle province et les Territoires du Nord-Ouest, après avoir parcouru les immenses régions qui s'étendent de la frontière de Manitoba à la Colombie-Anglaise, vous avez droit de vous atteler à ce que je manifeste toute l'admiration que j'éprouve au spectacle de l'étendue de votre pays, de vos terres fertiles et de vos ressources incomparables. Avant de venir ici, je savais que le Canada était un pays d'une vaste étendue ayant pour bornes deux océans à l'est et à l'ouest, les Etats-Uni; au sud, et le Pôle Nord au nord. Je savais qu'ici par delà l'Ontario nous

avons un immense territoire dont les ressources sont inépuisables et que nos compatriotes qui l'habitent, sans distinction d'origine, sont actifs, intelligents et des plus entreprenants. Mais jamais, Messieurs, je n'avais rêvé votre province et le Nord-Ouest; aussi grands, aussi florissants que je les ai vus, que je les ai admirés, si je puis m'exprimer ainsi. Et vous, messieurs, vous-mêmes vous ne pouvez vous faire une idée des richesses du grand Nord-Ouest, si comme moi vous ne visitez les divers centres de votre frontière aux Montagnes Rocheuses. Et alors messieurs, après avoir parcouru 25 milles de l'autre côté des montagnes, vous êtes encore à 600 milles de l'Océan Pacifique! Tout ce pays est aussi étendu que l'Europe entière.

Nous avons un territoire avec la plus grande variété de climats et de productions qui soit au monde; un territoire qui avec de l'attention nous donnera à peu de chose près tous les produits. Voyez l'immensité de nos lacs et de nos rivières. Allez dans le golfe Saint-Laurent et vous ne verrez que la mer et les cieux. Voyez la rivière Mackenzie, l'Assiniboine, la Saskatchewan dans le Nord-Ouest, et dans l'Est, l'Ontario, le Saint-Maurice et le puissant Saint-Laurent qui est traversé à Montréal par un pont; le pont Victoria qu'on peut appeler la huitième merveille du monde; sa renommée s'étend jusque par delà l'Océan. Quand notre gracieuse reine honora mon illustre prédécesseur, sir George E. Cartier (Appl.) en l'invitant à dîner avec elle à Windsor Castle, elle lui parla du fleuve Saint-Laurent et demanda combien de pieds avait le pont Victoria.

"Votre Majesté—dit sir George—lorsque nous donnons votre nom à un grand ouvrage en Canada, on ne mesure pas au pied mais au mille." Et c'est un fait. Et nos montagnes, je me sens incapable de les décrire, ces grandes œuvres du Créateur. Il faut les voir pour les bien comprendre. (Appl) Mon admiration est si grande devant ces créations du Tout-Puissant, que tout ce qui m'est possible d'en dire, c'est: Allez et voyez, et si vous n'en revenez pas meilleurs, vous n'êtes pas dignes d'être admis à les contempler. M. Sandford Fleming, le célèbre ingénieur, dont le nom restera lié à la construction de l'Intercolonial, dans un ouvrage qu'il a publié dernièrement, donne une description des Montagnes Rocheuses pour montrer les difficultés qui se présentent quand on veut les traverser. Mais tous ces obstacles sont disparus devant l'habileté de l'homme. Allez en chars vers ces montagnes et vous trouverez un chemin qui les traverse aujourd'hui. Cette route taillée dans ses flancs mêmes, a d'un côté la montagne elle-même qui s'élève à des milliers de pieds, et de l'autre des précipices affreux qui roulent dans leurs abîmes des milliers de torrents sans frein. Cette route est l'ouvrage de l'homme. C'est une œuvre gigantesque, une œuvre digne d'une grande nation et qui fera l'admiration des touristes et des artistes qui visiteront ces vastes prairies de l'Ouest (aussi longtemps qu'elles resteront prairies) jusqu'aux Montagnes Rocheuses. Cet ouvrage sera l'admiration des âges à venir et parlera en faveur du Parlement du Canada qui est parvenu à compléter cette immense entreprise. (A suivre.)

toria. "Votre Majesté—dit sir George—lorsque nous donnons votre nom à un grand ouvrage en Canada, on ne mesure pas au pied mais au mille." Et c'est un fait. Et nos montagnes, je me sens incapable de les décrire, ces grandes œuvres du Créateur. Il faut les voir pour les bien comprendre. (Appl) Mon admiration est si grande devant ces créations du Tout-Puissant, que tout ce qui m'est possible d'en dire, c'est: Allez et voyez, et si vous n'en revenez pas meilleurs, vous n'êtes pas dignes d'être admis à les contempler. M. Sandford Fleming, le célèbre ingénieur, dont le nom restera lié à la construction de l'Intercolonial, dans un ouvrage qu'il a publié dernièrement, donne une description des Montagnes Rocheuses pour montrer les difficultés qui se présentent quand on veut les traverser. Mais tous ces obstacles sont disparus devant l'habileté de l'homme. Allez en chars vers ces montagnes et vous trouverez un chemin qui les traverse aujourd'hui. Cette route taillée dans ses flancs mêmes, a d'un côté la montagne elle-même qui s'élève à des milliers de pieds, et de l'autre des précipices affreux qui roulent dans leurs abîmes des milliers de torrents sans frein. Cette route est l'ouvrage de l'homme. C'est une œuvre gigantesque, une œuvre digne d'une grande nation et qui fera l'admiration des touristes et des artistes qui visiteront ces vastes prairies de l'Ouest (aussi longtemps qu'elles resteront prairies) jusqu'aux Montagnes Rocheuses. Cet ouvrage sera l'admiration des âges à venir et parlera en faveur du Parlement du Canada qui est parvenu à compléter cette immense entreprise. (A suivre.)

toria. "Votre Majesté—dit sir George—lorsque nous donnons votre nom à un grand ouvrage en Canada, on ne mesure pas au pied mais au mille." Et c'est un fait. Et nos montagnes, je me sens incapable de les décrire, ces grandes œuvres du Créateur. Il faut les voir pour les bien comprendre. (Appl) Mon admiration est si grande devant ces créations du Tout-Puissant, que tout ce qui m'est possible d'en dire, c'est: Allez et voyez, et si vous n'en revenez pas meilleurs, vous n'êtes pas dignes d'être admis à les contempler. M. Sandford Fleming, le célèbre ingénieur, dont le nom restera lié à la construction de l'Intercolonial, dans un ouvrage qu'il a publié dernièrement, donne une description des Montagnes Rocheuses pour montrer les difficultés qui se présentent quand on veut les traverser. Mais tous ces obstacles sont disparus devant l'habileté de l'homme. Allez en chars vers ces montagnes et vous trouverez un chemin qui les traverse aujourd'hui. Cette route taillée dans ses flancs mêmes, a d'un côté la montagne elle-même qui s'élève à des milliers de pieds, et de l'autre des précipices affreux qui roulent dans leurs abîmes des milliers de torrents sans frein. Cette route est l'ouvrage de l'homme. C'est une œuvre gigantesque, une œuvre digne d'une grande nation et qui fera l'admiration des touristes et des artistes qui visiteront ces vastes prairies de l'Ouest (aussi longtemps qu'elles resteront prairies) jusqu'aux Montagnes Rocheuses. Cet ouvrage sera l'admiration des âges à venir et parlera en faveur du Parlement du Canada qui est parvenu à compléter cette immense entreprise. (A suivre.)

COMBATS

Panama, 16—Les détails suivants ont été reçus au sujet de l'expédition de Cocerès sur Lima: Le 24 août Cocerès donna ordre à 1,300 hommes d'élite de faire une attaque de flanc sur Callan, partie de ses soldats furent défaits le 25 par les troupes du gouvernement, et Cocerès craignant pour sa retraite et forcé dans ses derniers retranchements, résolut d'attaquer Lima. Après sa défaite Cocerès sa sauva à l'intérieur du pays, suivi de 80 cavaliers. Près de cinq cents hommes furent faits prisonniers, compris 70 officiers dont quelques uns d'un grade élevé. Le nombre des soldats du gouvernement blessés et tués est peu considérable. Le fils du général Iglesias fut blessé à la jambe; on fut obligé de faire l'amputation. Le peuple ne fit pas de mouvement en faveur de Cocerès. Un grand nombre d'armes et de munitions sont tombées entre les mains du gouvernement. Ceci est la première révolution au Pérou qui ait éclaté.

Préparez-vous à Recevoir l'Ennemi

A TRAVERS LES JOURNAUX

La Patrie a découvert que son est très anxieux à la Minerve de se débarrasser de M. Tassé comme directeur du journal. En effet, les actionnaires de notre compagnie ont donné la preuve en réélisant M. Tassé à l'unanimité comme président et comme directeur. Depuis quatre ans, la Patrie fait circuler la même nouvelle, à dates fixes, toujours avec le même succès—La Minerve.

Le Citizen de ce matin, parlant du voyage de sir Hector Langevin au Nord-Ouest, dit que l'honorable ministre des Travaux Publics a donné une nouvelle preuve de l'esprit pratique qui le caractérise depuis 28 années qu'il est dans la vie publique, en décidant d'employer ses vacances à visiter le Manitoba et le Nord-Ouest.

Sir Hector, sachant que le développement rapide du Nord-Ouest nécessitera avant peu la construction d'édifices publics ou l'agrandissement de ceux déjà existant, a compris qu'il devait visiter lui-même les lieux où l'on demandera au gouvernement de dépenser les deniers publics. Il sera appelé à discuter les besoins futurs des territoires du Nord-Ouest, et s'en étant rendu compte par lui-même, il sera plus en mesure de décider avec sagesse que s'il était obligé d'accepter les rapports d'autres personnes.

UNE ENCYCLIQUE

Par une Lettre Encyclique, du 30 août dernier, Notre Très Saint Père le Pape Léon XIII invite de nouveau tout le monde catholique à honorer la Vierge Marie, l'insigne Mère de Dieu, pendant tout le mois d'octobre prochain, par "la très sainte pratique du Rosaire." Sa Sainteté ordonne que, "depuis le premier jour d'octobre jusqu'au second jour du mois de novembre suivant, dans toutes les églises

paroissiales ou dans les sanctuaires publics dédiés à la Mère de Dieu, etc., on récite chaque jour au moins cinq dizaines de chapelet en y ajoutant les litanies, et si c'est le matin, que le saint sacrifice se fasse pendant les prières; si c'est l'après-midi, que l'on expose pour l'adoration le Très Saint Sacrement. Nous désirons en outre—ajoute le Pape—que les confréries du très saint Rosaire fassent dans les rues "une procession solennelle en vue de l'édification publique." Sa Sainteté renouvelle chacune des indulgences qu'Elle a accordées l'année dernière.

COMBATS

Panama, 16—Les détails suivants ont été reçus au sujet de l'expédition de Cocerès sur Lima: Le 24 août Cocerès donna ordre à 1,300 hommes d'élite de faire une attaque de flanc sur Callan, partie de ses soldats furent défaits le 25 par les troupes du gouvernement, et Cocerès craignant pour sa retraite et forcé dans ses derniers retranchements, résolut d'attaquer Lima. Après sa défaite Cocerès sa sauva à l'intérieur du pays, suivi de 80 cavaliers. Près de cinq cents hommes furent faits prisonniers, compris 70 officiers dont quelques uns d'un grade élevé. Le nombre des soldats du gouvernement blessés et tués est peu considérable. Le fils du général Iglesias fut blessé à la jambe; on fut obligé de faire l'amputation. Le peuple ne fit pas de mouvement en faveur de Cocerès. Un grand nombre d'armes et de munitions sont tombées entre les mains du gouvernement. Ceci est la première révolution au Pérou qui ait éclaté.

Préparez-vous à Recevoir l'Ennemi

LE CHOLERA S'EN VIENT

Dans les pays où le Choléra prévaut comme dans l'Inde, la Chine et l'Afrique, le Pain-Killer est considéré comme le plus efficace et le plus sûr de tous les remèdes connus, et les habitants de ces pays y ont la plus grande confiance.

Lisez l'extrait suivant de la lettre d'un missionnaire de la Chine:

Messieurs, J'aurais dû depuis longtemps avoir accusé réception de la caisse de Pain-Killer que vous avez été assez bons de m'envoyer l'année dernière; elle est arrivée comme une Providence. Je crois que des centaines de vies ont été sauvées par Dieu d'abord, puis par ce remède ensuite. Le Choléra, fit son apparition ici peu de temps après que nous l'eûmes reçu. Nous eûmes de suite recours au PAIN-KILLER d'après le mode prescrit pour le Choléra. Nous gardâmes une liste de tous ceux à qui le Pain-Killer fut administré, et nos assistants du pays nous assurent que huit sur chaque dizaine de ceux qui l'employèrent furent réchappés. Croyez-moi, messieurs avec reconnaissance et dévouement, votre J. M. JOHNSON, Missionnaire à Swatow, Chine.

Déliez-vous de contrefaçons et imitations. Demandez le véritable "Perry Davis" Pain Killer, et n'en prenez pas d'autre.



B. G.

ON DEMANDE Une bonne d'enfants, s'adresser au numéro 238, rue Théodore, Ottawa.

DISPARU

De la rue Britannia, Hull, depuis mardi dernier, un homme âgé de 30 à 32 ans, du nom de Antoine Meunier dit Lagacé. Toute information sur son compte sera reçue par son épouse demeurant sur la rue Britannia, Hull. JULIENNE VALIERE. 13 sept 3 ins

COUVERTURES (Rugs)

Je viens de recevoir des manufactures d'Ecosse un très bel assortiment de couvertures de voyage et de voitures.

GRANDE VENTE

AU COMPTANT D'EFFETS de MAISON POUR 1 SEMAINE SEULEMENT 1 COMMENÇANT LUNDI, 15 SEPT.

COUVERTES EN LAINE, la paire: \$1 25, \$1 50, \$1 75, \$2 00, \$2 25, \$2 50, \$2 75, \$3 00, \$3 50, \$4 00, etc., etc.

TOILES A NAPPES, la verge: 18c, 20c, 25c, 30c, 35c et 40c.

COTONS & TOILES A DRAPS, la verge: 18c, 20c, 25c, 30c, 35c, 40c, etc.

SERVIETTES, la pièce: 3c, 4c, 5c, 7c, 10c, 12½c, 15c, etc.

Conditions Comptant.

BRYSON, GRAHAM & Cie., 152 et 154, rue Sparks.

GRANDE VENTE

SACRIFICE DES Effets d'automne et d'hiver

Venant du fonds de banqueroute de CHISHOLM & Cie. Ces effets consistent en

Manteaux, Etoiles, Pardessus, Velours, Pluches, Soies, Rubans etc.

Avec un immense assortiment de Chapeaux Garnis et Nus, Qui seront offerts à environ

30 cents dans la Piastra Y compris la balance des CHAPEAUX D'ETE, A des prix

EXTRAORDINAIREMEMENT BAS La vente commencera

Mercredi, 20 Aout, Et se continuera pendant quelques jours seulement.

Venez à bonne heure et profitez des meilleurs lots, chez A. Woodcock, 39, RUE SPARKS.

ON DEMANDE

Une bonne d'enfants, s'adresser au numéro 238, rue Théodore, Ottawa.

DISPARU

De la rue Britannia, Hull, depuis mardi dernier, un homme âgé de 30 à 32 ans, du nom de Antoine Meunier dit Lagacé. Toute information sur son compte sera reçue par son épouse demeurant sur la rue Britannia, Hull. JULIENNE VALIERE. 13 sept 3 ins

COUVERTURES (Rugs)

Je viens de recevoir des manufactures d'Ecosse un très bel assortiment de couvertures de voyage et de voitures.

Les couvertures "Inverness" sont particulièrement remarquables pour les flours brodées à la main et les dessins de sport.

Prix de la manufacture.

R. J. DEVLIN.

Chemins de Fer Canadien du Pacifique

DIVISION D'EST. L'ANCIENNE LIGNE TOUJOURS EN AVANT

Ligne Courte

ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

Arrangements d'été commencent Lundi, 11 Aout 1884.

Table with columns: TABLEAU DES HEURES, Express Direct, Express Local, Express de vitesse, Express du soir.

Laisse Ottawa... 8 a.m. 8 15 p.m. 7 03

Arr. à Montréal... 8 25 p.m. 8 16 p.m. 8 55

Laisse Montréal... 8 45 7 00 6 00 8 00

Arrive à Ottawa... 12 05 11 25 10 00 11 30

O'ELEGANTS CHARS PALAIS sont attachés aux trains de vitesse entre Ottawa et Montréal.

Connection à Montréal avec les trains de chemins de fer pour Québec, Halifax, Saint-Jean, Boston, et tous les points de la Nouvelle-Angleterre.

La nouvelle ligne entre Ottawa, Toronto et l'Ouest, ouverte le 11 août 1884:

L'Express du jour quitte Ottawa à 12.15 pm " " " Arr. à Toronto à 10.00 pm

" " du soir quitte Ottawa à 11.35 pm " " " Arr. à Toronto à 8.45 am

" " du jour quitte Toronto à 9.00 am " " " Arr. à Ottawa à 6.55 pm

" " du soir quitte Toronto à 7.40 pm " " " Arr. à Ottawa à 4.50 am

Chars palais élégants sur les trains du jour. Chars dorés somptueux sur les trains du soir.